



Prix *Mérite étudiant*

Hommage à Christian Lacelle

Lauréat 2024

Aujourd'hui, nous célébrons le parcours extraordinaire de Christian Lacelle, une source d'inspiration pour tous par sa persévérance remarquable et son engagement profond envers la communauté universitaire.

Le chemin de Christian n'a pas été sans embûches. Après une première tentative universitaire interrompue et caractérisée par de grands défis de rédaction, il a trouvé la force et la détermination nécessaires pour revenir aux études des années plus tard, cette fois à l'UQO. Grâce à un travail acharné et au soutien des ressources universitaires, notamment le Centre d'aide en français écrit (CAFÉ), Christian a surmonté ses défis linguistiques avec succès et obtenu son Baccalauréat en sciences sociales, concentration en économie, en 2022. Aujourd'hui, il finalise son mémoire de maîtrise et se prépare à entamer un doctorat en sciences sociales appliquées,

prouvant que persévérance et effort mènent toujours à des réalisations exceptionnelles.

Ses recherches ont rayonné au-delà des frontières. En présentant ses travaux à des conférences prestigieuses comme l'Austrian Economics Research Conference et la Libertarian Scholar Conference, il a démontré l'excellence intellectuelle qui le caractérise.

Mais Christian Lacelle est bien plus qu'un brillant étudiant. Il est un bâtisseur et un leader profondément engagé dans la vie de sa communauté universitaire. Avec un désir constant de faire bouger les choses, il consacre depuis plusieurs années son énergie à défendre les droits étudiants et à améliorer la qualité de vie de ses pairs.

À la tête du Syndicat des étudiantes et étudiants salarié.e.s de l'UQO, qu'il préside depuis août 2024 et qu'il avait déjà dirigé entre 2021 et 2023, Christian a renforcé la mission de cette organisation essentielle. Son engagement ne s'arrête pas là : membre actif du conseil d'administration du Bar Le Tonik et ancien président de l'Association générale étudiante, l'AGE-UQO, il a travaillé à bâtir des espaces de dialogue, de soutien et de solidarité au sein de la communauté étudiante.

Depuis 2019, Christian siège également à la Commission des études, où il contribue activement aux discussions stratégiques pour améliorer l'expérience académique des personnes étudiantes. Par son implication, il a joué un rôle clé dans l'élaboration de politiques visant à répondre aux besoins évolutifs de la communauté étudiante, tout en défendant inlassablement ses droits. À travers toutes ces instances, il porte haut et loin la cause étudiante, devenant une voix forte et respectée au sein de la communauté universitaire.

Parmi ses nombreuses contributions, son implication au sein du Comité ad hoc du Plan de continuité pédagogique pendant la pandémie de COVID-19 a été cruciale. Il a aidé à maintenir un environnement d'apprentissage inclusif, tout en soutenant les personnes étudiantes en situation de précarité grâce à une aide d'urgence sans précédent. Son travail pour instaurer un programme de mentorat par les pairs, aujourd'hui implanté sur deux campus, est un autre exemple de son dévouement à la vie universitaire.

Christian a également été un défenseur passionné des causes environnementales. En 2019, il a négocié une levée des cours pour permettre une marche pour le climat, illustrant sa capacité à

mobiliser la communauté universitaire autour d'enjeux cruciaux. L'organisation d'un camp de jour temporaire en 2023, en pleine période de grève, témoigne de son souci constant pour le bien-être de ses pairs.

Christian Lacelle est la preuve vivante que la persévérance et l'engagement peuvent transformer des défis en opportunités. Son parcours, marqué par la résilience et l'altruisme, est un véritable hommage à l'esprit communautaire de l'UQO. Aujourd'hui, en honorant Christian, nous célébrons également les valeurs d'excellence, de leadership et d'humanité qu'il incarne.

Félicitations, Christian Lacelle, lauréat du Prix du Mérite étudiant 2024!